EDITORIAL

Hemos transitado un año lleno de contradicciones y desafíos. En el camino, y en medio de la insospechada y cruel pedagogía del virus -como diría Boaventura De Sousa-, vivimos algunas pérdidas, pero al mismo tiempo, nos rodeamos de la calidez del hogar y tuvimos avances producto del espíritu humano, invencible y resiliente. En el caso de las universidades, mantener la gestión en una realidad compleja se nos presentó como el mayor reto a asumir, pero siempre tuvimos la certeza que ante la adversidad, la academia saldría victoriosa y con muchas lecciones aprendidas; un momento de poner en práctica el conocimiento adquirido y darse la oportunidad de construir nuevos, pues nada sería como antes.

Como muestra de ello, la Universidad Yacambú cuya visión como horizonte abierto de oportunidades, decidió dar un gran paso en materia de publicaciones académicas, y se sumó al gran movimiento global de *Open Access*, por lo cual presentamos la Revista Honoris Causa en la plataforma Open Journal System para hacer una gestión editorial de excelencia, a la cual se han sumado la mayoría de instituciones universitarias con publicaciones científicas del mundo. Esto garantiza la calidad y transparencia del proceso de revisión-publicación de artículos científicos, por lo que también contamos con la asignación del ISSN 2739-0314, como código internacional para identificar publicaciones seriadas.

Este logro, precisamente en pandemia, nos hace pensar en el poder del compromiso y del trabajo en equipo, los cuales se generan cuando nos identifica una meta común y juntos rebasamos los límites en los contextos complejos que hoy vivimos en colectivo. La Revista Honoris Causa entra así, a una nueva etapa como espacio para proyectar el conocimiento y difundirlo en acceso abierto, contribuyendo a la expansión y profundización de los saberes científicos en el ámbito nacional e internacional en el marco de buenas prácticas editoriales.

Al equipo editorial, a nuestros árbitros y los lectores, queremos agradecerle por su apoyo en cada uno de los momentos vividos en el proceso de gestión. Sabemos que aún nos falta camino por andar, pero juntos somos más. Deseamos además, un venturoso año 2022 lleno de retos y logros en el ámbito personal y profesional de quienes comparten y leen estas líneas, en cualquiera de sus roles. Muchas gracias por estar, siempre.

> Dra. Mariangel Herrera Dra. Francis González